

Die Rolle der Zivilgesellschaft für die Demokratie

Im Folgenden soll erörtert werden, welche Funktion eine Zivilgesellschaft für die Etablierung einer demokratischen Staatsordnung innehat. Im Rahmen einer Analyse zur Einordnung unterschiedlicher Länder in den Demokratien ist es von entscheidender Bedeutung, die spezifischen Merkmale und Faktoren zu berücksichtigen, die das jeweilige Land charakterisieren.

Für eine fundierte Einordnung unterschiedlicher Länder in Demokratien und Nicht-Demokratien ist eine Definition des Begriffs "Demokratie" unerlässlich. Es ist jedoch zu berücksichtigen, dass demokratische Prozesse von Land zu Land in unterschiedlicher Weise durchgeführt werden.

Die Nichtregierungsorganisation "Freedom House" hat sich zum Ziel gesetzt, die für eine Demokratie essenziellen Werte widerzuspiegeln. Die Messung der Freiheit und der persönlichen Werte der Bürger spielen dabei eine zentrale Rolle. Auf Grundlage dieser Messungen publiziert Freedom House jährlich eine sogenannte "Map of Freedom" (dt.: "Landkarte der Freiheit"). Bei der Erstellung dieser Landkarte nimmt die Zivilgesellschaft in dem jeweiligen Land eine entscheidende Rolle ein.

Im ersten Schritt erfolgt eine Erläuterung des Begriffs "Demokratie". Im zweiten Schritt wird die aktuelle "Landkarte der Freiheit" analysiert. Im weiteren Verlauf werden wir uns detaillierter mit den Zivilgesellschaften in Demokratien und Nicht-Demokratien befassen, um sie zu vergleichen und ihre Funktionsweisen zu verstehen.

Der Ablauf gestaltet sich wie folgt:

- 1) erfolgt zunächst eine Begriffsdefinition des Wortes "Demokratie" sowie eine Erläuterung der verschiedenen Demokratieformen.
- 2) erfolgt nun die Definition des Begriffs "Zivilgesellschaft" sowie eine Erläuterung ihrer Attribute.
- 3) erfolgt die Besprechung der "Landkarte der Freiheit". Im Rahmen dessen erfolgt eine Klassifizierung der Landkarte in die Kategorien "unfrei", "partiell" und "frei". Zudem wird die Untersuchung der Zivilgesellschaft in "unfreien", "partiellen" und "freien" Staaten vorgenommen.
- 4) Im Folgenden wird ein Vergleich der Demokratie und deren Zivilgesellschaft zwischen Deutschland, Georgien und Russland vorgenommen.